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ACTA SESION ORDINARIA N°129 DEL CONCEJO MUNICIPAL DE VILLA ALEMANA.

DE FECHA 12 DE JUNIO DEL 2020

El señor Alcalde, siendo las 10 horas con 45 minutos, en nombre de Dios da inicio a

la Sesión Ordinaria número 129 del Concejo Municipal de Villa Alemana, mediante video

conferencia, a la que asisten los concejales, señor Antonio Barchiesi Ferrar!, señor

Claudio De La Horra Donoso, señor Raúl Alvear Guerra, señora Carolina Pfaff Rojas,

señor Raúl Bustamante Bertoglio, señora Juana Tapia Gaete, señor Marcelo Valderrama

Magna; y señor Alvaro Brauchi González.

Asisten los funcionarios municipales, señor Marcelo Paredes Romero,

Administrador Municipal Subrogante; señora Florinda Muñoz San Martin, Directora de la

Dirección Ambiental Municipal; señor Jorge Jorquera Ortiz, Director Dirección de Obras

Municipales; señor Carlos Aguirre Asencio, Secretario Comunal de Planificación; señor

Jorge Torres Jaña Director Subrogante del Departamento Jurídico; señor Nelson Estay

Molina, Director Desarrollo Comunitario; y el señor Fernando Hudson Soto, Secretario

General de la Corporación Municipal para el Desarrollo Social de Villa Alemana.

I. CUENTA DEL PRESIDENTE.

El señor Alcalde, señala en cuenta del presidente, "les informó a los señores

concejales lo siguiente:

El municipio comenzó con la aplicación del test rápido a los funcionarios

municipales, como parte del protocolo sanitario que hemos implementado. Eso, para

asegurarnos de que quienes estén realizando sus labores de manera presencial, no

tengan riesgo de contagio.

En el área social, respecto de la entrega de cajas de mercadería del gobierno,

hemos entregado un total de 3650 cajas, llegando con el beneficio hasta el

momento a los siguientes sectores: San José de la palmilla, Miravalle, Santa Sarah,

Villa Los Jardines, San Enrique, Los Aromos, Los Molinos, El Alamo, Villa Alemana
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SERVID, La Frontera, Cunokawescar, Loma Linda, Don Fernando, Viña Fundo El

Bosque.

Respecto de las cajas de mercadería del municipio, ya se entregó el total de las

recibidas en la primera etapa, es decir 4 mil y fracción, y ahora, estamos a la espera

de que llegue una nueva partida de 7500 cajas, financiamiento que se vota en el

concejo de hoy. Por tanto, en este momento estamos entregando las que fueron

donadas por la empresa SOPRAVAL.

En el área medioambiental, les puedo informar también que, ya se firmó contrato

con la empresa GEOCICLOS para la instalación del primer punto limpio de la

comuna, que contempla recibir botellas plásticas, papel, cartón, tetrapack y latas. En

aproximadamente 20 días lo podremos ver instalado en la plaza Belén.

Asimismo, les informamos que la dirección de Medio Ambiente postuló al fondo para

el reciclaje. Esta vez lo hicimos para fortalecer el retiro de los residuos inorgánicos

como envases y embalaje. Esta postulación también contempla la incorporación de

recicladores base en el proceso, dado que buscamos trasformar a 2 sectores de la

comuna, en comunidades sustentables para que sepan cómo manejar los residuos,

como identificarlos y su ciclo de vida, en qué se transforman y el impacto que tienen.

En relación a los avances de lo que será el Parque La Reserva y las instalaciones

de la Dirección de Medio Ambiente en el lugar, les puedo comentar que la obra ya

está finalizada en términos estructurales, ahora falta instalar el empalme de

electricidad y agua. En cuanto al sendero que estamos habilitando para las

excursiones educativas, éste se encuentra avanzado en un 70 por ciento.

Comentarles también que hemos realizado algunas gestiones con CHILQUINTA

para ayudar a nuestros vecinos a canalizar sus dudas, consultas o reclamos, a

propósito de del sobreconsumo que se han denunciado. A todos los que se han

sentido afectados por esta situación, les comunicamos que se ha habilitado un

correo para que puedan hacer llegar sus dudas. Este correo es

csmargamarga@chilquinta.cl. Allí deben ingresar un número de contacto para que

puedan ser atendidos.

Asimismo, hemos ya coordinado un trabajo conjunto para los casos de emergencias

que se puedan producir estos días de lluvia.

En esta misma línea, también estamos realizando trabajos preventivos con la

limpieza de esteros en la comuna.
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informarles que este fin de semana estaremos implementando el protocolo sanitario

emanado desde el Ministerio de Salud, en las ferias libres de la comuna para una

compra segura.

Finalmente, contarles que se inició el proceso de grandes compras para la

adquisición de 20 miles vales de gas para la población más vulnerable de la

comuna.

II. APROBACION DE ACTA SESION ORDINARIA NÚMERO 127.

Se aprueba el Acta Ordinaria número 127, sin observaciones.

III. TABLA ORDINARIA.

1. Aprobación de "Adquisición de cajas de alimentos para la Dirección de

Desarrollo Comunitario, a través de la Unidad Social de la I. Municipalidad de

Villa Alemana", vía Convenio Marco - Grandes Compras.

El señor Alcalde señala, "el municipio adquirirá 7500 cajas de alimentos no

perecibles, para ser entregadas a grupos de familias vulnerables de la comuna, para esto

se invitó a participar a un total de 292 proveedores mediante publicación en el portal

mercado público, finalmente luego de la revisión de los antecedentes quedo para ser

evaluado el oferente Aceitera San Fernando SPA, que obtuvo un puntaje de 9,80 puntos,

con una oferta por un total de $ 171.208.000, por lo tanto se propone ai concejo

considerarla como opción de compra".

El Secretario Municipal, indica que el quorum requerido para este acuerdo, es de

mayoría absoluta, es decir cinco votos favorables debido a que el monto del contrato

supera las 500 UTM.

El concejal De La Horra, señala "está de más decir que la urgencia de aprobar esta

compra es imperante respecto de la actual situación, yo evidentemente estoy a favor de
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esto, como creo que la mayoría del concejo municipal, y creo que en relación a la

velocidad con que se tendrá que entregar dichas canastas, quizás es importante poder

estudiar la posibilidad de continuar con el proceso que se hizo con las cajas del gobierno,

es decir utilizar medios de transportes como los transportistas escolares u otros medios,

que puedan ayudar a facilitar en este caso la velocidad con que se entrega o se distribuye

este beneficio, en el mismo sentido creo que es importante también Alcalde, poder

observar los últimos documentos emanados desde contraloria regional sobre las ayudas

sociales, por una parte el tema de la dualidad lo deja lo deja claramente establecidos en

uno de los documentos, yo ahí tengo una duda que me gustarla que pudiesen contestar

por escrito, y es si una persona que recibió la ayuda de la canasta de gobierno, queda

impedida de recibir otra canasta del municipio, sí ahí se produciría también dualidad o no,

pues creo que son fuentes de financiamiento y organismos distintos, pero hay que a mí

juicio aclarar esta situación respecto de, ¿qué se entiende por dualidad?, no solamente el

hecho de que se entregue a dos personas que pueden ser beneficiarios dentro de un

mismo hogar, sino que esta situación con las distintas posibilidades que tenga una

persona, segundo tema Alcalde, es que creo que en este punto quizás vamos a tener que

estudiar, y sé que es una cantidad de dinero importante, ya que hay un número de

canastas también importante, pero como vemos en las noticias, y cómo nos hemos

enterado, estamos lejos de salir de esta situación, es más esta situación como está hoy

día en nuestro país, lamentablemente todavía no hemos llegado al peak cómo se estaba

planteando en algún minuto, que se hubiese llegado dentro del mes pasado a este, sino

que la curva sigue creciendo, es más en nuestra comuna en una semana se triplicaron los

casos, creo que hay que ir viendo desde la propuesta Alcalde, insisto en el estudio de la

proyección de las necesidades que van a existir, porque hoy día estamos llegando a un

porcentaje de nuestra comuna, a un porcentaje que está determinado, por ejemplo el

registro social de hogares, pero ese registro social de hogares hoy día Alcalde ha

cambiado, hoy día hay más cesantes y van a seguir habiendo más cesantes, y para poder

hacer un trámite el cual quiero felicitar a la unidad correspondiente que ha tenido un arduo

trabajo, creo que tenemos que estudiar la posibilidad de avanzar hacia otros segmentos,

acá en el documento que emana de la DÍDECO, en el ordinario 794, habla de que la

ayuda va a ir a cesantes, creo que este segmento ha aumentado y no necesariamente,

hoy día eso se puede graficar o se puede ver representado por los actuales datos que

tenemos desde el registro social de hogares, y por último también recordar lo que ha
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expresado la contraloría respecto no solamente al instructivo de gobierno, sino que en

relación de dejar claro que las canastas no las entrega alguien en particular, sino que se

entregan institucionalmente, la contraloria ha sido clara y categórica en lo que ha

planteado, y creo que de esa forma es como tenemos que hacer las cosas, y reitero de

que vamos a tener que estudiar el llegar a otros segmentos que están más allá del 40%,

porque la situación hoy día ha cambiado respecto justamente, por ejemplo el tema de la

cesantía, pero lamentablemente y como es el sistema, el cambio en el porcentaje se va a

ver reflejado a lo menos en dos meses más, y es ahí el problema porque esas personas

hoy día también necesitan ayuda Alcalde, cuente con mi aprobación".

El concejal Alvear, manifiesta "me sumo a la preocupación del concejal De La Horra,

en una reunión de comisión, plantee una situación similar, y que tiene que ver como el

municipio hace una proyección desde el área de fomento productivo de nuestra comuna,

entendiendo que los territorios hoy día ya se estaban viendo afectados desde mucho

antes del estallido social, por la crisis económica que se avecinaba ya con el estallido

social, efectivamente se evidenció además un impacto mayor, y luego viene la pandemia

qué precisamente ha significado un despliegue de recursos desde el estado, de desvestir

un santo para vestir otro, dado el estado y el modelo de Chile, el modelo de

funcionamiento del estado de nuestro país, yo no sé si eso le causa gracia Alcalde,

respetémonos en las opiniones, yo he asumido el compromiso Alcalde, de que cuando

usted habla, y si algo no me parece yo me comprometo a no reírme"

El señor Alcalde, replica "usted lo dice ¿porque estoy tomando té?"

El concejal Alvear, le manifiesta al Alcalde "no sigamos entonces, si lo que pasa es

que cuando hago una referencia al modelo del Estado, y usted se ríe, me parece que es

mejor que usted me contra argumente y no caigamos en esa forma, lo planteo porque yo

tengo una preocupación Alcalde respecto de algo más de fondo, lamentablemente los

municipios, y aquí incluso yo exculpó a su gestión Alcalde, a su gestión en particular, yo

creo que acá lamentablemente tenemos un estado absolutamente débil para enfrentar

esta situación sanitaria, y nos quedamos solamente con un estado que es capaz de asistir

medianamente las carencias, de asistir a la población, pero no resolver de fondo los

temas que afectan a nuestra población, entonces cuando yo hace un par de semanas
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atrás, y ahora el mismo el concejal De La Horra lo plantea, hacemos referencia a los

concejales de la preocupación que nos cabe respecto de la gestión que el municipio hace,

desde el área de fomento productivo por ejemplo, en un territorio que efectivamente se va

a ver afectado por el tema económico, cómo el municipio proyecta este impacto en

nuestra comuna, y desde que área creemos que podemos contribuir en el estudio y el

análisis que hace el municipio, para poder demandar al estado central mayor inversión, yo

creo Alcalde y junto con manifestar mi aprobación al punto que estamos tratando, no

puedo quedarme tranquilo sin antes manifestada la preocupación que me cabe respecto

del rol del Estado ante situaciones como ésta, porque tenemos un estado absolutamente

asistencialista que es incapaz de resolver, por ejemplo de incidir en un tema de la

economía en nuestro país, por ejemplo ayer se aprobaba desde el parlamento un

proyecto de acuerdo respecto de la posibilidad de suspender el cobro de los servicios

básicos, o no permitir el corte de ios servicios básicos en tiempos de pandemia, y ya el

gobierno manifiesta desde el punto de vista constitucional esto no sería eso posible,

entonces claro lo que yo creo es que nosotros como municipio tenemos que ser capaces

de colaborar en la asistencia, y ponernos a disposición como lo estamos haciendo ahora,

pero también manifestar una proyección respecto de nuestro territorio, ya que somos

responsables de lo que pase en nuestra ciudad, con nuestros habitantes, entonces

queremos que el modelo de los municipios que tenemos hoy día de Administraciones

Municipales se deben seguir manteniendo, o debemos avanzar hacia gobiernos locales,

creemos que el municipio, los municipios en nuestro país deben seguir recibiendo una

inversión cercana al 15% del presupuesto de la nación, o podemos avanzar hacia

modelos de países mucho más desarrollados, que invierten el 35% del presupuesto de la

nación en los municipios, en donde se desconcentra el poder en los municipios, se

entrega, se descentraliza el poder en los gobiernos locales, ya no en administraciones

municipales sino que en gobiernos locales, que incluso tienen la posibilidad por ejemplo

de cumplir un rol de empresa, por ejemplo manejando las empresas sanitarias o las

empresas de Electricidad, lo planteó Alcalde porque creo que en este momento, puede

que los arboles no nos dejen ver el bosque, entonces necesitamos hacer una proyección

más larga, resolver la sentencia que son los árboles, pero el bosque Alcalde tiene que ver

con una crisis de modelo, y yo sé que mi opinión no le gusta y me parece muy bien,

porque por algo tenemos visiones distintas, y qué bueno que no le guste, nosotros hemos

tenido diferencias de como usted ha entendido la crisis, como la he entendido yo, usted



9 Q o n

ha dado opiniones favorables respecto de la gestión de gobierno, yo tengo una opinión

distinta a la del gobierno, y me parece bien que usted siga con esa sonrisa media

sarcástica, porque entonces también demuestra que la opinión que estoy dando en

realidad no le gusta nada, y en realidad creo que lo que se espera de nosotros es que

podamos tener un diálogo de un poquito más altura, y poder decir en qué cosas podemos

avanzar, yo creo que no solamente debemos avanzar desde la asistencia y con esto

terminó, no solamente debemos avanzar desde la asistencia sino también de la

proyección, y ahí Alcalde le pido que el municipio tenga una postura distinta, un poco más

demandante del Estado Central, y no solamente para la asistencia sino que también para

solucionar temas más de fondo".

El concejal Brauchi, indica "quiero a propósito de esta licitación aportar dos

comentarios, primero que todo señalar que efectivamente esta es una licitación donde se

invitó a participar a 290 oferentes, 10 aceptaron, y uno cumplía con los requisitos, y por

fortuna es una empresa importante y reconocida en el país como proveedora, por lo tanto

no deberíamos tener problemas con la llegada primero de los insumos que es esencial,

obviamente que es sensible el momento de la entrega y ojalá se pueda hacer a la

brevedad posible, con la mayor celeridad son 7500 cajas, estamos hablando de 7500

familias que sabemos que es un porcentaje importante de las familias de la comuna, ya

sabemos que siempre va a ser insuficiente, los recursos son insuficientes y las demandas

son muchas, pero respecto de eso hacer dos alcances, el primero quiero felicitar la

mesura con que el municipio ha entregado esta ayuda en materia comunicacional, creo

que no podemos caer en los errores que se han cometido a nivel gubernamental, de las

famosas fotitos entregando una caja de alimento, por una cuestión bien sencilla, creo que

cuando estamos hablando de hambre y de necesidad, de dignificar a la persona que

recibe es esencial, y no glorificar a la persona que la entrega porque como todos lo

sabemos, cuándo se hacen entregas de este tipo que son solidarias son sociales, es

importante que al que recibe se le dignifique, estoy muy de acuerdo con que la autoridad

tenga que informar que se entregó, estoy absolutamente de acuerdo, que hagan todos los

puntos de prensa que tengan que hacer para informar que se entregaron, tienen que

hacerlo porque hay que comunicarlo a la ciudadanía que se entregaron, pero evitemos la

foto que se realiza con la persona que la está recibiendo, porque siento que si desde Villa

Alemana seguimos dando este ejemplo, que se que se ha tenido esa mesura, y por eso
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los felicito, pero que lo mantengamos, porque tengo claro que a veces resulta muy

tentador salir en una fotito diciendo estamos entregando, pero creo que en este tipo de

situaciones dignificar al que recibe tiene que ser ia esencia, tiene que ser un tema

solidario desde nosotros como autoridades, desde el estado hacia abajo, porque al final

del día estamos tratando con temas tan sensibles como la necesidad básica que es la

comida, y en segundo término, hay una preocupación yo sé que varios la han esbozado,

se que también existe a nivel municipal, qué es estos invisibles que hoy día se encuentran

en medio de esta pandemia, que justamente y alguien hacía mención por ahí, aquellas

personas que no tienen ficha social, aquellas personas que tenían un trabajo estable y no

tenían necesidad de tener ayuda social, estoy hablando de aquellas familias de V.

Alemana, de la Provincia de la Región, dos jóvenes profesionales que podían trabajar y

ganar 500 600, 800 mil pesos cada uno, que pagaban un arriendo, un dividendo, pagan

un colegio de sus hijos, pagan un plan de salud, y esas personas que hoy día se han visto

perjudicadas lamentablemente por el incremento brutal de la cesantía, por el incremento

brutal de las condiciones laborales, hoy día se están transformando en una masa invisible,

porque además son familias que no salen a pedir ayuda, porque no están acostumbrados

a pedir ayuda, porque nunca lo han hecho, porque nunca han salido a llenar un formulario

para pedir una ayuda social, entonces siento que es importante que nosotros como

sociedad, como autoridades, tratemos de recoger un poco esas necesidades de aquellas

familias, esa mal llamada clase media, que siento que hoy día está pasando por una

carencia, porque cuando hablamos de necesidades, efectivamente hay un segmento de la

población que no está cubierto, y ojo que no tengo la solución, no voy a dar la receta, sino

que creo que es poner el tema en el tapete para que todos tengamos conciencia de

aquello, porque ojo, y muchos de nosotros, en nuestro mismo círculo podemos conocer

de personas que están pasando esa necesidad, y quizás no te lo van a decir por orgullo,

por ego, por un tema social, pero te das cuenta que ahí hay un tema brutal y potente,

sobre todo en comunas como Villa Alemana, que somos una comuna que no nos hemos

sobrepoblado, tenemos una tremenda población de una clase media emergente,

trabajadora pero que muchas veces hoy se ven con una carencia tan simple, como que si

se quedarán uno o dos sin trabajo, y no tiene ficha social, y que tiene y tienen que pagar

arriendo, sus dividendos, tienen pagar igual una colegiatura, un plan de salud, y ahí ver la

fórmula de que con algún mecanismo podamos tratar de llegar también a ellos, es una

reflexión, no es una receta, no voy a dar la solución, pero creo que hoy día si estamos
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aprobando la entrega de 7500 cajas necesarias para nuestra comuna, es importante esto

colocarlo en el tapete, gracias Alcalde".

El señor Alcalde, procede a la votación del punto número uno.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Requiríéndose un quorum de mavoría absoluta, es decir cinco (5) votos

favorables, se adoptó por la unanimidad de los Concejales v con el voto favorable

del Alcalde, el siguiente acuerdo:

Selecciónese al oferente Aceitera San Fernando SpA. Rut N°76.339.792-0. para

la "Adquisición de Cajas de Alimentos para la Dirección de Desarrollo Comunitario

a través de la Unidad de Social de la Municipalidad de Villa Alemana" ID 53022.

proceso de compra vía Convenio Marco, modalidad Grandes Compras ID 2239-7-

LR17. por un monto de $171.208.000 IVA Incluido, estableciendo un plazo de

entrega de 5 días corridos, contados desde la emisión de la Orden de Compra.
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2. Aprobación de Convenio mandato completo e irrevocable entre el Gobierno

Regional de Valparaíso y la I. Municipalidad de Villa Alemana, para la

ejecución del proyecto "Mejoramiento pavimento calle nueva Hipódromo, Villa

Alemana, Etapa Diseño".

El Secretario Municipal indica que el quorum para este acuerdo es de mayoría

absoluta, es decir cinco votos favorables, pues el monto del contrato supera las 500 UTM.

El señor Alcalde, procede a la votación del punto número dos.

El concejal Barchiesi. aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Requiriéndose un quorum de mavoria absoluta, es decir 5 votos favorables, se

acordó por unanimidad de los Conceiales y con el voto favorable del Alcalde, el

síquiente acuerdo:

Autorizar al Alcalde para suscribir con el Gobierno Reqíonal de Valparaíso, un

Convenio Mandato Completo e Irrevocable. Provecto de Inversión (Etapa DíseñoL

para la ejecución del provecto denominado "Meioramiento Pavimento calle Nueva

Hipódromo. Villa Alemana". Código BiP 40015729-0. por un monto total de

$33.000.000.- (treinta y tres millones de pesos), con cargo al Fondo Nacional de

Desarrollo Regional
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3. Aprobación de autorización de prórroga de contrato con la Empresa Banco-

Santander-Chile, por un plazo de seis meses, de Propuesta Publica N°24/2015

"Servicios de apertura y mantención de cuentas corrientes bancarias en

moneda nacional; recaudación de ingresos municipales y otros servicios

bancarios, para la municipalidad de Villa Alemana".

El señor Alcaide, señala que en el marco de la situación sanitaria, que afecta al país

y por ende a los diversos servicios públicos, lo que también ha alterado y afectado nuestro

servicio, es que se solicita autorizar esta prórroga, por un plazo de seis meses a contar

del 22 de Junio del 2020, debido a que las Bases de la Propuesta para el nuevo proceso

licitatorio, se enviaron nuevamente a la Contraloría Regional corregidas, para su revisión

el 21 de Abril del presente año, y a la fecha no se ha recibido respuesta.

El concejal Brauchi, señala "que tiene una consulta, que quizá podría el Director de

Jurídico aclararla, según los antecedentes que nos acompañaron, se establece que esta

licitación se puede de manera extraordinaria prorrogar lo que me parece lógico y legítimo,

pero si no me equivoco está prórroga ya la ejecutamos en el mes de febrero o marzo de

este año, entonces no sé si se puede juntar una prórroga tras otra, es para evitar algún

conflicto en ese sentido, porque tengo el recuerdo que efectivamente se haya prorrogado

en febrero o marzo, pensando justamente de que había que enviar los antecedentes a la

contraloría, y también es súper lógico que porque hoy día estemos con este problema de

la contingencia sanitaria, pero que se nos pudiera aclarar por don Jorge Torres, si esto fue

o no prorrogado, y si se puede o no volverá prorrogar, para no caer en una bicicleta que

nos pueda traer en algún momento algún conflicto, agradecería la respuesta ahora, si el

Director de Jurídico nos dice que podemos yo le creo, es él el que coloca la fe".

El señor Director Jurídico, don Jorge Torres Jaña, indica "Alcalde efectivamente la

unidad a cargo, la dirección de Administración y Finanzas ha propuesto la prórroga del

contrato, las bases permiten una prórroga hasta un cierto plazo, en este momento no las

tengo a la vista, no puedo decir algo distinto, me están enviando las bases, solicito al

Alcalde continuar con el punto que sigue de la tabla, y luego retomamos este punto, el

número tres".
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El señor Alcalde continúa con el punto número cuatro, quedando pendiente el punto

número tres.

4. Aprobación de renovación de Patentes de Alcohol sin observaciones,

Segundo Semestre 2020.

El concejal Brauchi, manifiesta "Alcalde si bien es cierto estamos aprobando las

patentes que no tienen observaciones, se ha evaluado la posibilidad que respecto de las

patentes de restaurantes con alcohol que hoy día se están renovando, puedan tener algún

beneficio respecto de la prórroga, o postergación en los pagos de dichas patentes

comerciales, porque sabemos que en las patentes alcohol están inmiscuidos los depósitos

de minimarket con alcohol, y los restaurantes también con patente de alcohol, y sabemos

hoy día que ese rubro es el que está haciendo más golpeado, se ha evaluado alguna

posibilidad del punto de vista de Rentas, del Departamento Jurídico para ver alguna

posibilidad de facilitar ese pago, postergarlo para ese rubro?".

La Directora del Departamento de Rentas, doña Florinda Muñoz San Martin,

responde "Alcalde, respecto a esto la única ley ha salido para postergar y dar plazos en el

tema de las patentes, es la ley 21.207 que permite a las microempresas postergar el pago

y poder hacer convenio, en el caso de las patentes de alcoholes no, porque las patentes

de alcoholes tienen que pagarse semestralmente, y no hay ningún beneficio en este

aspecto, la ley no lo considera, no lo contempla",

El señor Alcalde, procede a la votación del punto número cuatro.

El concejal Barchlesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.
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El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se acuerda por unanimidad de los concejales v con el voto favorable del

Alcalde, autorizar la renovación de las Patentes de Alcohol, correspondientes al

Segundo Semestre año 2020. sin observaciones, de acuerdo a listado adjunto,

entregado por la Dirección de Rentas Municipales, los cuales forman parte

integrante de este acuerdo.

Se retoma el punto número tres de la tabla, que había quedado pendiente:

3. Aprobación de autorización de prórroga de contrato con la Empresa Banco-

Santander-Chile, por un plazo de seis meses, de Propuesta Publica N°24/2015

"Servicios de apertura y mantención de cuentas corrientes bancarias en

moneda nacional; recaudación de ingresos municipales y otros servicios

bancarios, para la municipalidad de Villa Alemana".

El señor Alcalde, consulta al señor Director del Departamento Jurídico, si le enviaron

los antecedentes del punto número tres.

El Director del Departamento Jurídico, responde que le llegaron, y que las bases no

contemplan una segunda prórroga.

El señor Alcalde, consulta al Director del Departamento Jurídico "¿Qué es lo que

podemos hacer entonces don Jorge Torres?"

El señor Director de Jurídico, don Jorge Torres Jaña, indica: "propongo Alcalde con

el visto bueno de los concejales que la redacción del punto se cambie a contratación

directa, lo hemos hecho en varias oportunidades con otros servicios que están sometidos

al control de juridicidad de la contraloría, en virtud del convenio que firmamos con ellos,

esa es mi propuesta".
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El señor Alcalde, propone: que el punto número tres se modifique y quedada de la

siguiente manera: "Aprobación de autorización de contratación directa de los servicios de

apertura y mantención de cuentas corrientes bancadas en moneda nacional, recaudación

de ingresos municipales y otros servicios bancados, para la municipalidad de V. Alemana,

por un plazo de seis meses"

El concejal De La Horra, consulta ¿Cuándo se vence el actual contrato?

El señor Alcalde, responde que vence el 22 de junio de 2020.

El concejal De La Horra, señala "es decir la próxima semana, este es un tema, yo

solamente quiero que quede en acta desde el punto de vista de lo que es mi votación, de

qué evidentemente no se puede dejar sin servicios financieros al municipio, pero acá

entendiendo los errores, dada la contingencia y todo que pueda existir y que puedan ser

comprensibles, yo creo y pido formalmente que se informe a la contraloría respecto de lo

que estamos haciendo, de que este punto en las mismas bases decia que no podía haber

una segunda prórroga, sin embargo lo que se estaba pidiendo era justamente eso, es

decir el punto ahí tenia un error y que se está cambiando en este caso en el mismo

concejo el concepto por contratación directa, quiero que eso se informe a la contraloría y

que se subraye de que el municipio no se puede quedar sin girar en la institución

bancada, porque ni siquiera podríamos pagar los sueldos a los trabajadores".

El señor Alcalde, manifiesta "y a propósito de lo que usted señala, iniciaremos una

investigación sumaria para saber quién de los funcionarios municipales cometió este

error".

El concejal Alvear, consulta ¿en qué etapa va el proceso de desarrollo de las bases

de licitación?, indica que entiende que esto cerraba el contrato, y por tanto estaban

desarrollándose las bases de licitación para el tema.

El señor Director del Departamento Jurídico, don Jorge Torres, señala

"efectivamente le había pedido la palabra Alcalde para dar una buena noticia,

consultamos a la contraloría que se había demorado demasiado en la revisión de las
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bases, las mandamos a mitad de abril, nos dijo el funcionario a cargo que las van a

mandar hoy día con algunas observaciones pero aprobadas, o sea debemos corregir

algún punto, pero ya van a estar aprobadas, esto significa qué vamos a poder entrar en

plazo de licitación, y nos viene muy bien esta contratación directa para poder solucionar la

demora en el proceso mismo, pero ya las tenemos o las vamos a tener en nuestro poder

el día de hoy".

El concejal Brauchi, manifiesta "yo la verdad tengo mi resquemor respecto de

transformar lo que era una prórroga en una contratación directa, sobre todo en un tema

tan sensible, pero si el Director de Jurídico nos pone la fianza y nos garantiza que eso se

puede hacer yo lo voy a aprobar, bajo ese argumento y bajo ese paraguas, la verdad

porque quiero que avancemos".

El señor Alcalde, procede a la votación para aprobar o rechazar el cambio de

redacción del punto número tres.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se acuerda por unanimidad de los conceiales. con el voto favorable del

Alcalde aprobar el cambio de redacción del punto número tres, quedando como

"Aprobación de autorización de contratación directa de los servicios de apertura v

mantención de cuentas corrientes bancarías en moneda nacional, recaudación de

ingresos municipales v otros servicios bancarios. para la municipalidad de V.

Alemana, por un plazo de seis meses"
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El señor Secretario Municipal, indica que el quorum requerido para este punto es de

mayoría absoluta, es decir 5 votos favorables, debido a que el monto del contrato supera

las 500 U.T.M.

Ahora, el señor Alcalde procede a someter a votación el punto número tres

modificado:

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Reguiriéndose un quorum de mavoría absoluta, es decir 5 votos favorables, se

adoptó por unanimidad de los Concejales v con el voto favorable del Alcalde,

autorizar la Contratación Directa de los "Servicios de apertura y mantención de

cuentas corrientes bancarias en moneda nacional: recaudación de ingresos

municipales y otros servicios bancaríos. para la municipalidad de ViHa Alemana", a

la Empresa Banco Santander - Chile. Rut N°97.036.000-K. por un periodo de seis f6)

meses, a contar del 22 de íunio de 2020. en los mismo términos establecidos en

Bases Administrativas de la Propuesta Pública N°24/2015.

Corresponderá a la Unidad de Asesoría Jurídica, redactar los documentos

respectivos, estando facultada para incorporarle todas aquellas cláusulas que

mejor resguarden los intereses municipales".
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IV. CUENTA DE COMISIONES.

Comisión de Obras - Concejal Raúl Bustamante Bertoqlio

Construcción de CESFAM

Señala que se trata sobre el CESFAM que se está construyendo en el sector de Las

Vegas, se ha generado ahí una inquietud del sector frente al hecho de que la

construcción, se observa que se hizo sobre la misma loza de la cancha que se tiene, la

verdad es que hay otra loza superpuesta, y que en definitiva provoca la inquietud en el

sentido de que no es una fundación adecuada para un edificio, que tiene la característica

de ser de salud, y el tema en este sentido lo vimos en una comisión que se hizo ya hace

un tiempo, el 28 de mayo, en donde se encargó solicitar un informe a la Corporación,

sobre el proceso de adjudicación de la obra para la construcción del CESFAM, en el

sector de las Vegas, el detalle de las partidas y obras solicitadas por la Corporación a la

empresa que actualmente se encuentra construyendo el CESFAM, y copia del proyecto

con todas las especificaciones técnicas correspondientes, incluyendo planos

estructurales, eléctricos, de agua potable, y además el sistema de aguas lluvias,

adicionalmente estimamos necesario considerar el certificado de informaciones previas,

revisar si la construcción está emplazada en un lugar exento de inundación, esto por

encontrarse en un fondo de quebrada, revisar si en dicho documento se indica o no el

peligro de derrumbes por tener un cerro a menos de 3 metros, revisar tipo de fundaciones,

esto es por el largo que tiene, debería haberse distribuido la totalidad del pavimento de la

antigua cancha, y actualmente el pavimento de la cancha se ven sin intervención, lo cual

lo he visto en terreno, el hecho de que la descarga de alcantarillados se vea en una de las

esquinas posteriores, es uno de los signos que no se intervino el pavimento de la cancha,

revisar si hay plano de evacuación de aguas lluvias, de hecho sí existe porque a pesar de

ser en el fondo de quebrada, está adecuadamente conducida por un ducto que no está en

operaciones".

El señor Alcalde, indica "gracias concejal vamos a darle la respuesta por escrito,

quiero aclararte qué hay algo que a lo mejor usted no sabe, eso está construido sobre

pilares ósea el piso no resiste nada, es una construcción moderna distinta, muy similar a

un edificio que me tocó hacer a mí a título personal, pero le vamos a dar la respuesta

técnica concejal".



2931

Comisión Régimen Interno - Concejal Antonio Barchiesi Ferrari

Señala: "si Alcalde son dos puntos, uno para informar que nos hemos reunidos

varios concejales en una comisión para analizar dos puntos, y tomar algunas decisiones,

lo primero tiene que ver con el hecho de que existe un sentir respecto de la

Administración, porque consideramos que a nosotros no se nos informa oportunamente

las cosas, y especialmente en relación al tema de la contingencia sanitaria que se está

viviendo, y la ayuda por cierto que se está proporcionando a los vecinos. Nosotros

generalmente nos estamos informando a través de las mismas juntas de vecinos, a través

de los mismos vecinos de los protocolos que se están haciendo desde la municipalidad,

es decir hechos como el siguiente: de que se ha pedido listado de personas vulnerables a

las junta de vecinos, y después resulta que se entregan estas listas y estas personas no

están consideradas para la ayuda, situaciones como que no sabemos los montos y las

listas de las personas vulnerables qué van a recibir ayuda, y cuánta ayuda van a recibir,

listados de beneficiarios, lugares específicos de ayuda, etcétera. Entonces nos estamos

enterando generalmente por fuera de todas estas cosas, y quisiéramos tener una

comunicación más directa con la administración, para saber desde ustedes todo lo que se

está haciendo, ese es el primer punto, y evidentemente que esto apunta al hecho de que

nosotros necesitamos también fiscalizar, a nosotros como dijo muy bien el concejal

Brauchi, a nadie le interesa sacarse fotos, porque creemos que eso no apunta hacia la

dignidad de la persona que está siendo beneficiada, y creemos por último que es feo de

que alguien esté sacando provecho personal a partir de la desgracia ajena, a nosotros

nos interesa fuertemente fiscalizar todo lo que se hace desde la administración, y para

poder cumplir con nuestro rol de la mejor forma posible, necesitamos tener una

comunicación más directa con la administración en todo este tipo de cosas. El segundo

punto es simplemente ordenar un poco el tema de las horas de comisión, es decir hemos

decidido como comisión y se lo hemos hecho llegar a la Secretaría Municipal, y si está lo

tiene a bien y no le complica su funcionamiento interno, nosotros nos hemos puesto un

plazo de entrega de las actas de comisiones los días jueves a las 14:00 horas, es decir

todas las actas de comisiones que se entreguen hasta las 14:00 horas del día jueves,

pueden ser tocados como temas para la reunión del Concejo del día viernes, y todas

aquellas actas que se entreguen posteriores a ese límite de horario, quedarán entonces

para el Concejo siguiente, esas son las dos cosas que tengo que informar señor Alcalde".
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El señor Alcalde, agradece la intervención del concejal, y le señala que es un muy

buen aporte lo que ha planteado.

V. HORA DE INCIDENTES.

Concejal Claudio De La Horra Donoso:

1. Entrega de avuda social v agua potable. Y 2. Solicitud a autoridades de salud.

El concejal, manifiesta "justamente fue lo que plantee el comienzo respecto de que

teníamos que llegar más allá del 40%, en una lógica de una nueva pobreza oculta que

lamentablemente está hoy día creciendo, no solamente en nuestra comuna sino que a

nivel país, y que posteriormente también planteó el concejal Brauchi, más allá Alcalde de

quien lo plantee o quién no lo plantee, o a quien usted felicite o no felicite, aquí lo que

Importa en realidad es tomar en cuenta lo que se está señalando, porque creo que todos

los concejales ven que esto es un hecho, no es algo que se le ocurra a uno u otro

concejal, acá hay una situación complejísima sobre todo en una comuna como la nuestra

que ya tenía un gran Indicador de cesantía, uno de los más altos de la reglón y qué

posteriormente al estallido social, a esta situación que estamos viviendo debemos

cambiar en este caso desde el municipio, desde el gobierno local, lo que no se está

haciendo o no se podrá hacer, o no sé querrá hacer desde el punto de vista de lo que es

la ayuda de emergencia. Sen este caso a partir del aparato de! estado, en este sentido yo

Insisto de que hay que hacer una proyección de esa necesidad silenciosa que hay, porque

cuando estamos entregando un beneficio con plata publica, ese beneficio tiene que llegar,

y tiene que haber una Igualdad hacia los ciudadanos que lo necesitan, y vuelvo a Insistir

hoy día el concepto del registro social de hogares no nos sirve en plenitud, solamente nos

sirve para un segmento que lo necesita, que es el que más lo necesita de hecho. Insisto

de que hay sectores de clase trabajadora que hoy día lamentablemente están cesantes.

Hoy día debería bastarnos Alcalde, qué las personas se puedan inscribir o los que estén

inscritos en la OMIL cómo cesantes, para poder ir en ayuda de ellos, también Incluso se

habla de ir en ayuda de los comerciantes ambulantes, creo que es una situación

sumamente Importante para ver si de alguna u otra forma puedan hacer una cuarentena,

y que se nos va a venir encima, hoy día ya está Viña y Valparaíso con una cuarentena

decretada, lo que venga para acá es cosa de tiempo por eso el tema de acelerar esto, por
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eso es el tema de poder ocupar nuevamente quizás a nuestros transportistas escolares u

otros sistemas para acelerar esa ayuda, y quiero ahí también, porque en el documento de

respuesta que se nos envió a los concejales, habla de los presidentes de Clubes

Deportivos, y usted lo señaló en su cuenta al comienzo de que el departamento de

deportes había hablado con las asociaciones de fútbol, lo que yo estoy planteando tiene

que ver con las otras disciplinas, que se haga contacto con ios presidentes de los clubes

deportivos, tal como lo dice el documento que usted mismo envía con la DIDECO,

respecto de que se haría con clubes deportivos, más allá de la disciplina que ellos puedan

ejercer, no solamente creo que estuvo muy bien, y de hecho lo felicité como presidente de

la comisión de deportes, el hecho de que se haya ocupado a las asociaciones y a los

presidentes de Clubes de fútbol, para canalizar esta ayuda a nuestros vecinos, creo que

eso hay que extenderlo a otras disciplinas deportivas a través de los presidentes de esas

instituciones, en las distintas disciplinas deportivas que existen, porque eso no se ha

hecho, y por último creo que, y con esto pasó al segundo tema qué es el tema de la

pandemia y la cuarentena Alcalde, hoy día se ha decretado la cuarentena para

Valparaíso, Viña y San Antonio, Villa Alemana y yo sé que usted lo ha pedido, creo que

como Concejo Municipal deberíamos formalizar una carta al Intendente y al Presidente de

la República, solicitando la cuarentena para nuestra comuna, una para que sea avisada

con anterioridad, no con 3 días de anticipación, ojalá con una semana, o que se plantee o

se responda que está en carpeta, para poder avisar a nuestro vecinos. Segundo, ¿cuáles

son las razones Alcalde?, nosotros pertenecemos al Gran Valparaíso, un radio urbano

que conforman Valparaíso, Viña, Quilpué, y Villa Alemana, ya no hay una separación,

somos un puro radio urbano, la mayoría de nuestros vecinos los que no trabajan en

Santiago, trabajan en Valparaíso y Viña, es decir existe una movilidad permanente y esa

movilidad es justamente un foco de contagio, creo que, y en esto también debemos

explicarles a la autoridades que nuestra densidad poblacional es una de las más grandes

que existen en la región, por ende somos más proclives y tenemos mayor riesgo de que el

contagio aquí se masifique en forma más rápida, cabe señalar de que como lo dije al

comienzo, en Villa Alemana en una semana se triplicaron los casos, y en ese sentido

Alcalde creo que un documento que pueda también respaldar el Concejo Municipal

solicitando esto, se basa en una situación compleja desde el punto de vista de lo que es la

salud pública, de lo que es la salud de nuestros ciudadanos, porque dicho sea de paso

incluso hasta a nosotros mismos como municipios lamentablemente nos ha llegado este
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virus, y esa situación de que hoy día se decreta para solamente Valparaíso y Viña, nos

deja fuera de la posibilidad de poder disminuir el número de contagios a nivel país,

considerando que como comuna estamos cuartos, a partir de eso yo solicitó formalmente

que esto se realice con un documento que se pueda hacer desde el concejo municipal en

pleno, gracias Alcalde".

El señor Alcalde, indica "me gustaría hacerle una consulta al concejal Barchiesi,

usted es el presidente de la comisión de régimen interno, así como me pidió lo otro, me

gustaría que buscáramos la fórmula de regular un poco también las intervenciones, sería

interesante y ojalá que de repente se pidan por escrito, para poder acortar el tema del

concejo, porque no se olviden que estamos trabajando con un 30 a un 40% del personal,

entonces hay exigencias que se pueden hacer y exigencias que no se pueden hacer, y a

los dirigentes y a los funcionarios municipales, yo quiero que tengan la tranquilidad de que

más presión de la normal yo no les voy a entregar, entonces me gustaría que las

consultas me las hicieran por escrito para poder mostrarlas, incluso qué es lo que un

poquito voy a hacer con las intervenciones que hubo hoy, mandarlas directamente a la

contraloría, a las que correspondan a la contraloría por el tema del convenio con el Banco

Santander, y con respecto a la opinión de cómo se están haciendo las cosas a nivel

nacional, también las voy a enviar a la intendencia regional, por qué no son cosas que

correspondan al municipio definir, aquí nosotros podemos tener una opinión, pero no nos

corresponde definir, entonces vale la pena de que ustedes se regulen entre ustedes

también, y que no exista que de repente usted por ejemplo, la semana pasada usted no

pudo hablar porque alguien se alargó más de la cuenta en la intervención, y le encontré

toda la razón, y le pedí disculpas incluso posteriormente, vale la pena que lo hagamos así,

tengamos respeto entre todos los que estamos acá".

Concejal Marcelo Valderrama Magna

1. Situación Junta de Vecinos Jorge Tellier:

Manifiesta el concejal "gracias Alcalde, la verdad es que quiero aprovechar estos

minutos ya que nos hemos alargado mucho, yo voy a enviar dos documentos al

Secretario Municipal que tienen que ver con dos situaciones de la junta de vecinos Jorge

Tellier, y nos están haciendo consultas y tengo los documentos acá, se los voy a enviar al
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Departamento Jurídico y al Secretario Municipal, para que los puedan tener y ver si hubo

o no respuesta respecto a eso, solamente Alcalde como no tuve la oportunidad de

intervenir, primero que todo, agradecer el tremendo esfuerzo que está realizando el

municipio, los trabajadores, los funcionarios en este gran desafío logistico que es la

entrega de las cajas de mercadería, porque de verdad ha sido una pega muy grande y

como usted bien mencionaba que se está trabajando con menos personas, con menos

funcionarios, esto se hace el doblemente valoradle e importante ío que están haciendo,

ahora acabamos de aprobar la compra de más mercadería que se va a entregar, y en las

condiciones que se está trabajando, y tomando las precauciones necesarias que también

va a requerir el doble y el triple de esfuerzo, y el compromiso de los trabajadores que en

este momento lo están haciendo, entonces Alcalde, por favor transmítale el sentimiento,

yo creo que los concejales también lo valoran por este tremendo esfuerzo, también al

esfuerzo se han sumado muchos dirigentes vecinales que están trabajando en este

desafio, no hay que olvidar Alcalde que esta crisis no es sólo una crisis sanitaria, está la

económica, que se nos va a venir un problema económico bastante grande, y está la

psicológica Alcalde, aquí hay un fuerte grado de estrés en las familias, en los

trabajadores, la gente que hoy día no puede generar ningún peso para vivir y yo sé que el

municipio también ha estado preocupado de eso, prueba de aquello es el tema de los

vales de gas, que quiero que eso también tenga éxito, ese trabajo que es muy necesario,

a todos nosotros y yo creo que a titulo personal nos han estado pidiendo ayuda personas

y lo hemos estado haciendo en la medida de lo posible, y eso demuestra Alcalde que hay

una crisis financiera muy grande, muy grave en la población, concuerdo plenamente con

lo que señaló Alvaro respecto de esta clase media aporreada, que viene aporreada desde

el año pasado, y que no está acostumbrada, y que no sabe hacer los trámites

burocráticos que se requieren para postular a algún beneficio, a alguna ayuda, porque

tradicionalmente no necesito al Estado para esto, y ahora si lo necesita y están muy

afligidos, así que en ese aspecto Alcalde reiterar la felicitación, confío en que todo se

pueda ir arreglando porque estás es una situación que no solamente nos ha afectado

como comuna, sino que además al país completo, y al mundo entero, y a nadie lo

encontró preparado, nadie estaba preparado para esto, esa es la realidad, por lo tanto

Alcalde confio en que todo lo que se ha planteado hoy día acá, dejando de lado cualquier

diferencia ideológica o de pensamiento, y hay que sumarnos, porque hoy día hay que

sumar, imagínese me llegaron comentarios en la mañana de mucha gente contenta por la
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lluvia por el tema de sequía, pero hay una gran cantidad de personas muy tristes por la

gente que está en situación calle, por la gente que está en situación de toma que

tenemos, por gente que se está lloviendo, y el municipio, el estado, la sociedad está

funcionando en torno al coronavirus casi en un 100%, es muy poco lo que se está

haciendo fuera de esta temática, porque estamos todos funcionando en torno a esto, por

lo tanto Alcalde quiero enviarle un saludo a usted, fuerza a ustedes, a los trabajadores a

los directivos, a los funcionarios, a los concejales, por qué tenemos que estar todos

sumando para el mismo lado, y como dijo Alvaro, aquí tenemos un grueso de la clase

media que lo está pasando muy mal, y no nos pueden ver ni debilitados ni divididos como

municipio".

El señor Alcalde, señala "muchas gracias por las palabras, son palabras positivas,

son palabras que por último uno siente qué hay algún reconocimiento a los funcionarios

municipales, un reconocimiento a los dirigentes sociales que se han portado espectacular,

si yo prefiero no contestar esas cosas y me permites que te dé una pequeña reseña en tu

hora de incidente, la cuarentena no la definimos nosotros, nosotros la hemos pedido, la

hemos solicitado, pero tal cual lo dijo el concejal De La Horra, dar cuarentena no es llegar

y decir aquí hay cuarentena se van todos para la casa, es toda una preparación, no puede

andar gente en las calles. Las personas que están sacando fotos y los mismos dirigentes

sacan fotos, y las suben los mismos dirigentes, los mismos vecinos, es un tema

incontrolable, pero es por la alegría de recibir ese aporte municipal, yo les invitó al igual

que tu Marcelo a que sean felices también, los invitó a que exista respeto, hoy día no

estamos para discursos políticos, no estamos para discursos que van en contra de lo que

hace el municipio, qué participación tenemos nosotros con una situación mundial, con una

situación a nivel nacional, claro que hay mucha gente y nosotros te digo para tu

tranquilidad Marcelo, nosotros estamos esperando y al parecer eso va a ser así, que el

gobierno regional libere unos dineros, ya tuve una reunión con el intendente, y que a lo

mejor yo no digo las cosas, pero tuve una reunión con el intendente Marcelo, y esa

reunión con el intendente junto con otros alcaldes, era para permitir que liberen unos

valores que sobraron de la entrega del financiamiento que se les dio a los buses

escolares, para poder trabajar, seguir trabajando con los buses escolares, y seguir

trabajando si fuera posible también con aquellos que hoy día van a recibir un aporte

municipal en algún minuto, que son los colectiveros, estamos buscando como entregarles
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también un bono para bencina o petróleo, todas esas cosas esos pequeños aportes sirven

de algo, pero van a ir sirviendo en la medida que tengamos los fondos, así que gracias

por la intervención suya, me gustó mucho la intervención de Alvaro Igualmente, de don

Antonio Barchiesi, pues me parece que está en lo cierto, buscar que se ordene su

presidencia, usted preside esa comisión, y a quienes hoy día están acá mis funcionarios

municipales, y al resto del Concejo muchas gracias por hacer lo que están haciendo, y

muchas gracias por trabajar, y piensen siempre que primero está esa gente que más

necesita, hay algunas personas y autoridades que tienen doble sueldo, y todo en el

mundo público eso también hay que decirlo, hay personas que están favorecidas hoy día,

pero vienen siendo favorecidas históricamente, Alvaro alguna vez has recibido algún

centavo extra del mundo público que no sea el mundo municipal, nunca, eso es lo que

hay que hacer, perdónenme que sea bien de frente con los temas, y tengo muchas cosas,

yo puedo decir muchas cosas de frente, y trató de evitarlo porque producen roce, voy a

seguir actuando como he actuado históricamente en mi vida, con una Independencia

política y cuando uno tiene una Independencia política, puede llegar a tener trato como lo

he tenido históricamente con todo el mundo, con todos los gobiernos que han pasado, a

todos los gobiernos les he dicho que nos ayuden, y nos han ayudado. Los funcionarios

municipales son el pilar que hoy día sustenta nuestra ciudad, y ustedes lo concejales son

los que están indicados y obligados a apoyar, y a aportar positivamente en todo lo que

sea posible para que seamos exitosos".

El señor Alcalde, siendo las 12 horas con 27 minutos, en nombre de Dios da por

cerrada la Sesión Ordinaria número 129, del Concejo Municipal de Villa Alemana.
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